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ЧАЕТ ЗАСЛУГИ
СЯ КРАЯ

В ОСВОЕНИИ
БОГАТСТВ

СИЛ.

УДАРНЫМ ТРУДОМ, отличной учебой ответим на награду родины

РОДНОМУ КРАЮ ПОСВЯЩАЕТСЯ
«Трудовой стаж — 50 лет!» 

Такими словами заканчивается 
пролог концерта, посвященно
го золотому юбилею края, и 
прозвучали они на торжест
венном собрании тружеников 
Октябрьского района, которое 
состоялось 3 декабря в город
ском Дворце культуры.

В ярком праздничном пред
ставлении приняли участие 
старший преподаватель кафед
ры СДМ  кандидат технических 
наук В. А. Дмитриев, прекрас
но исполнивший «Прелюдию» 
Скрябина, доцент кафедры 
ТМС В. А . Курешов, который 
с большим чувством прочел 
фрагмент из поэмы Р. Рож
дественского «Письмо в XXX 
век».

В финале концерта прозву
чал сводный хор, в котором

пели и наши студенты.
7 декабря СТЭМ  пришел в 

гости к жильцам общежития 
№ 5.

Предваряя выступление са
модеятельных артистов, ре
жиссер театра «Контрасты»
В. Г. Чернышев поздравил го
степриимных хозяев с празд
ником и награждением края 
орденом Октябрьской Рево
люции, рассказал об истории и 
достижениях тружеников края, 
о претворении в жизнь про
граммы «Превратим Сибирь в 
край высокой культуры!».

Зрители просмотрели две 
программы — «Наша биогра
фия» и «Век живи — век учись!» 
В зале не было равнодушных, 
ибо темы, затронутые в ми
ниатюрах, касаются каждого, 
будь это «Образование и со

знание» — о высокой граждан
ской ответственности советско
го студента, или «Подвиг» — 
об элементарной культуре по
ведения, или рок-опера
«Смерть двойки» — о борьбе с 
плохой успеваемостью. Не
смотря на отсутствие в про
грамме чисто развлекательных 

миниатюр, зрители расходились 
с хорошим настроением, об
суждая увиденное. А  ответст
венный за культурно-массовую 
работу поблагодарил ребят за 
хороший концерт и вручил
В. Г. Чернышеву цветы.

В пятницу, 14 декабря, СТЭМ 
«Контрасты» открывает 9-й 
творческий сезон, а 21 декаб
ря мы принимаем гостей— сту
дентов института искусств.

Л. ПЕТРОВА,

ЮБИЛЕЙНАЯ Н Е Д Е М
Коллектив нашего института 

широко отметил юбилей Крас
ноярского края. Вся неделя 
с 3 по 8 декабря была насы
щена юбилейными торжест
вами. С успехами развития 
Красноярска и проблемами, 
стоящими перед городской
партийной организацией, по
знакомил коллектив ин
ститута первый секретарь
Красноярского городского ко
митета КПСС т. Капелько. В 
рамках юбилейной недели на 
кафедрах общественных на
ук прошли «Дни науки», на
которых студенты выступили
с тематическими политин
формациями, сообщениями, 
докладами. На кафедре исто
рии КПСС прошла студенче
ская конференция, посвящен
ная юбилею края. В библио

теке института был проведен 
устный журнал «Красноярск 
музыкальный».

Весть о награждении края 
орденом Октябрьской Рево
люции с радостью была встре
чена у нас в институте. На 
факультетах АВТ, М ТФ, ТЭФ , 
ЭМ Ф , М СФ , на военной ка
ф едре прошли митинги. Вы
ступающие на них отмечали 
успехи края в социалистиче
ском строительстве, те рубе
жи, которых достиг край за 50 
лет. В общежитиях № 5 и № 6 
прошли торжественные вече
ра, на которых выступили ве
тераны партии и труда. Они 
поделились со студентами
своими воспоминаниями.

И. ЗЫРЯНОВА, 
зам. секретаря парткома.

КРАЙ, ДОСТОЙНЫМ ЛЮБВИ
Накануне 50-летия со дня 

образования Красноярского 
края библиотекой КПИ в сту
денческих и преподаватель
ских коллективах были про
ведены беседы и обзоры ли
тературы, посвященные юби
лею.

В читальном зале № 1 была

оформлена развернутая книж
но-иллюстративная выстав-. 
ка «Край, достойный любви», 
совместно с комитетом ком
сомола проведен устный жур
нал «Красноярск музыкаль
ный».

Устный журнал состоял из 
трех страниц: первую вела

Н. М. Злотникова, работник 
абонемента старших курсов, 
которая рассказала об исто
рии развития красноярской 
музыкальной жизни. Вторую — 
Д. В. Горелова, библиограф. 
Она - рассказала о знамени
том певце-сибиряке П. И. 
Словцове. Собравшиеся име

ли возможность послушать 
голос «сибирского соловья» 
(грампластинку с записью 
арий из опер в исполнении 
Словцова подарила Диане 
Вениаминовне племянница
певца, которая сейчас живет 
в Красноярске).

Третью страницу вела 3. А. 
Евдокимова — человек, влюб
ленный в литературу, искус
ство, музыку театр. Она рас

сказала о новостях в культур
ной жизни Красноярска.

Ведущей была Г. Г. Ф аде
ева, зав. отделом идейно-вос
питательной работы библиоте
ки.

Активное участие в под
готовке и проведении устного 
журнала принял зам. секре
таря комитета ВЛКСМ А. Нау
мов.

ВЕСТИ ИЗ ГРУПП

имени лжжгс
Закончилась аттестационная 

неделя на четвертом курсе 
М ТФ, но итоги ее не во всем 
радуют. А  почему? Казалось 
бы, чем ближе диплом, тем 
большую ответственность дол
жен чувствовать студент, серь
езнее относиться к своим обя
занностям, регулярно посещая 
занятия и постоянно улучшая 
успеваемость. Большинство 
студентов это понимают, но 
есть и такие, которые думают, 
что главное — как-нибудь сдать 
экзамены сессии. Пропуская 
занятия, они увеличивают вре
мя подготовки к экзаменам и 

не способны полностью усвоить 
материал, тем самым принося 
вред и себе, и народному хо
зяйству в целом. Это С . Ларь-

кин, О. Кукарин, Г. Лобза, 
А . Клименко.

Плохое положение создалось 
у нас с работой над курсовы
ми проектами. Так, например, 
средний процент успеваемости 
по подъемно-транспортным 
устройствам — 52,7 процента, 
по взаимозаменяемости, стан
дартизации и техническим из
мерениям— 70 процентов.

По специальным предметам 
успеваемость в наших группах 
высокая — от 87 до 94 про
центов.

Надеемся, что итоги второй 
аттестационной недели будут 
значительно лучше.

И. ШНЕЙДЕР,
С. БЕЛИКОВ, 

старосты групп МТ61-1, 2.

27 декабря у первокурсни
ков теплоэнергетического фа
культета начинается первая в 
их студенческой жизни экза
менационная сессия. Позади 
коллоквиумы по математике,

физике, химии, впереди — за
четная неделя.

НА СНИМКЕ: семинар по
истории КПСС по работе В. И. 
Ленина «Детская болезнь «ле
визны» в коммунизме» у сту

дентов группы Т74-2 проводит 
старший преподаватель ка
федры Майя Игнатьевна Ро
машкина.

Фото Г. Домбровской.

С ВЫСОКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ
В речи на Всеармейском со

вещании секретарей комсо
мольских организаций К. У . Чер
ненко подчеркнул: «На миро
вой арене приходится иметь 
дело с такими политическими 
силами, которым чужда доб
рая воля и которые глухи к до
водам разума. И тут незаме
нимую роль играет сдержи
вающая мощь нашего оборон
ного потенциала. Ныне он яв
ляется не только гарантом со
зидательного труда советско
го народа, но и гарантом все
го мира на земле».

В комплексе оборонных ме
роприятий важное место за
нимает гражданская оборона, 
призванная обеспечить надеж
ную защиту населения и на

родного хозяйства от оружия 
массового поражения.

В цикле гражданской обо
роны нашего института воспи
тывается и обучается много
численный отряд студентов.

Угроза поражения ракетно- 
ядерным оружием населения, 
промышленных центров и объ
ектов народного хозяйства вы
зывает настоятельную необхо
димость проведения целого 
ряда инженерно-технических, 
организационных и эксплуата
ционных мероприятий, кото
рые обеспечили бы максималь
ную устойчивость объектов в 
работе, способствовали успеш
ному проведению спасатель
ных и неотложных аварийно
восстановительных работ.

Эти задачи могут быть ус
пешно решены, если будущие 
инженеры наряду с высокой 
профессиональной подготов
кой будут иметь специальные 
знания по гражданской обо
роне. Вот почему вопросы 
гражданской обороны вклю
чаются в дипломное проекти
рование студентов-выпускни- 
ков.

С высокой ответственностью 
и пониманием своего долга в 
деле овладения военными зна
ниями относятся многие сту
денты и коллективы студен
ческих групп. С самого нача
ла учебного года высокой ор
ганизованностью, посещаемо
стью и успеваемостью отли

чается группа электромехани
ческого факультета ЭМ61-1. 
Показывая достойный пример 
в учебе и выполнении вну
треннего распорядка, ведут за 
собой студентов группы ста
роста А. Ермаков, комсорг 
А . Кириленков и профорг
С. Веретенников. Многие по
казывают хорошиие и отлич
ные знания. Среди них М. Ша- 
тохина, Т. Гаврилова, С . Айто
ва и другие. Хорошие резуль
таты в учебе и у группы теп
лоэнергетического факультета 
Т81-1 (староста А . Шукан, ком
сорг И. Анашкин, профорг 
Т. Макмутова). Здесь почти 
все отличники — Е. Бралкова,
С. Бурченко, С . Бурцева, С. Ков
ригина, А. Ни, Е. Попова,

А. Рогов, А. Сабурова и дру
гие.

В этих группах давно отпала 
необходимость проверять по
сещаемость, так как стало тра
диционным, что при встрече с 
преподавателем дежурные по 
группам отдают ему рапорт 
о готовности к занятиям и 
стопроцентной посещаемости.

Эти примеры подтверждают 
не только высокую организо
ванность в учебном процессе, 
но и сознание патриотическо
го долга в канун приближения 
40-летия Победы советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне. Наша молодежь, 
вооруженная военными зна
ниями, сумеет, если потребу
ется, защитить свою Родину от 
любых посягательств.

А . СУБОЧ, 
преподаватель цикла ГО.



На совете института по про
филактике правонарушений в 
конце прошлого учебного го
да были рассмотрены резуль
таты проверки укрепления 
трудовой дисциплины среди 
студентов Э Э Ф  (ныне Ф АВТ) 
и о состоянии правовой про
паганды и наглядной агитации 
на факультетах и в подразде
лениях КПИ. Недавно по прось
бе редакции была проведена 
повторная проверка по этим 
вопросам. Выяснилось, что
особых изменений не произо
шло. Даже пункты постановле
ния (их всего 10) ответствен
ные за эту работу (в первую 
очередь председатели групп 
профилактики правонарушений 
на факультетах) не приняли во 
внимание. И хотя работа Ф АВТ 
по укреплению трудовой дис
циплины в целом была одоб- 

' рена, ему, как и другим ф а
культетам, есть над чем ра
ботать.

Если говорить о наглядной 
агитации вообще, то ее состо
яние вызывает полное удовлет
ворение: повсюду красочно
оформленные стенды на об
щественно-политическую, спор
тивную тематику, много мате
риалов, рассказывающих о

ВОПРОСЫ ЖДУТ РЕШЕНИЯ
студенческой жизни на факуль
тетах, и т. д. Однако если 
брать наглядную агитацию в 
узких рамках правовой тема
тики, то не все факультеты 
уделяют ей должное внима
ние. Обратимся к конкретным 
примерам.

В первую очередь хотелось 
бы отметить факультеты, где 
оборудованы хорошие стенды 
по вопросам права. Пальму 
первенства, несомненно, надо 
отдать Ф АВТу. Стенд имеет 
заголовок «На страже поряд
ка». Очень ценно в этом стен
де то, что помимо рубрик 
«Права и обязанности дру
жинника», «Закон на защите 
прав дружинника» здесь име
ется рубрика «Знаешь ли ты 
закон?», в которой постоянно 
освещаются виды ответствен
ности за правонарушения, рас
пространенные в студенческой 
среде, приводится информа
ция об изменениях в действу
ющем законодательстве (пре
имущественно уголовном). 
ЭМ Ф , РТФ, А ТФ , М СФ , ТЭФ  
также имеют неплохие стенды,

но они посвящены главным 
образом вопросам деятельно
сти народных дружин и опе
ративно-комсомольских отря
дов на факультетах. А вот МТФ 
упустил из виду даже такую 
наглядную агитацию, какая 
есть на вышеперечисленных 
факультетах, хотя стоит заме
тить, что в общежитии № 1, 
где живут студенты М ТФ, име
ется неплохо оформленный 
стенд «На страже порядка», 
где оперативная информация 
занимает далеко не послед
нее место.

В остальных общежитиях по
ложение дел таково: общежи
тие № 2 —  стенд ДНД ; об
щежитие № 4 — «Типовые пра
вила проживания студентов 
в общежитиях»; общежитие 
№ 5 — фотостенд «Конститу
ция СССР»; общежитие № 6— 
стенд ДНД.

Как поставлена в институте 
правовая пропаганда? Это, во- 
первых, чтение курса «Совет
ское право» на всех факульте
тах (объем 28 часов). Во-вто
рых, регулярная работа отде

ления правоведения факуль
тета общественных профессий, 
которое в настоящее время 
посещают 102 человека, преи
мущественно члены ДНД и 
ОКО. В-третьих, проведение 
бесед, лекций на правовые 
темы в общежитиях институ
та. Правда, в этом году этот 
вид пропаганды дал «сбой». 
При планировании работы 
студсоветы общежитий упу
стили из поля зрения данные 
мероприятия. И если беседы 
проводились, то они носили 
скорее хаотичный характер. 
В-четвертых, публикация заме
ток на правовые темы в мно
готиражной газете «Политех
ник». Так, за 1983— 84 учебный 
год было опубликовано 3 
статьи на правовые темы.

Немного о радиогазете. В 
силу технической специфики 
она выходит в эфир не очень 
часто. Вопросы права затраги
вает лишь при освещении при
казов по институту. Еще в 1979 
году на совете по правовому 
воспитанию была определена 
тематика бесед на правовые

темы по радио, однако дело 
до сих пор не сдвинулось с 
места. Поэтому нашему совету 
надо решить, как быть даль
ше с этим средством пропа
ганды в институте.

Ю . КЛЮЧАНСКИЙ, 
член совета по профилак
тике правонарушений КПИ.

В заключение приводим те 
пункты постановления, которые 
являются наиболее важными и 
до сих пор на большинстве 
факультетов либо не выполне
ны, либо выполняются недо
статочно.

2. Рекомендовать б ю р о  
ВЛКСМ факультета ежемесяч
но заслушивать комсоргов 
групп о работе по укреплению 
учебной дисциплины и успе
ваемости.

5. Рекомендовать председа
телям групп профилактики 
всех факультетов создать 
«Уголки права», где постоян
но помещать оперативную пра
вовую информацию.

6. Предложить председате
лям групп профилактики ф а
культетов осуществлять си
стематический контроль за 
обновлением правовой инфор
мации в общежитиях.
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ЗА УСПЕХИ 
В РАБОТЕ

Преподаватели нашего ин
ститута, которых вы видите на 
снимках, награждены значка
ми «За отличные успехи в ра
боте» в области высшего об
разования СССР.

Проректор по учебной рабо
те доцент С. В. Архипов рабо
тает в институте с 1965 года.

Семен Васильевич работал 
заместителем председателя 
профкома, секретарем коми
тета ВЛКСМ, избирался в пар
тийное бюро факультета. В 
настоящее время является 
председателем комиссии по 
правовому воспитанию студен
тов, совета по общественно-по
литической практике, курато
ром группы. Принципиальный, 
доброжелательный, Семен Ва
сильевич обладает хорошими 
организаторскими способно
стями, постоянно совершенст
вуя свое научно-педагогиче
ское мастерство, применяет и 
учебном процессе все новое, 
передовое. -

С 1972 года С. В. Архипов—* 
член Центрального правления 
НТО автотранспорта и дорож
ного хозяйства, член краево
го совета НТО.

Н. К. Манькова работает в 
КПИ с 1962 года. В 1968 году 
окончила аспирантуру фило
софского факультета МГУ, ус
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пешно защитила кандидатскую 
диссертацию. С 1969 года
Н. К. Манькова — доцент ка
федры научного коммунизма. 
Ведет большую научно-мето
дическую работу, оказывает 
помощь молодым преподава
телям, занимается научной ра
ботой по теме «Мировой ре
волюционный процесс». Нел
ли Константиновна — председа
тель методического совета по 
агитационно-массовой работе 
при крайкоме партии, член 
совета кафедр общественных 
наук института. В течение че
тырех лет Н. К. Манькова бы
ла секретарем партбюро ТЭФ . 
И в том, что по разделу учеб
но-воспитательной работы в

1979 году партком института 
признал ТЭФ  лучшим среди 
факультетов, немалая заслуга 
принадлежит Н. К. Маньковой, 
портрет которой занесен на 
Доску почета.

М. Т. Попов работает на ка
федре высшей математики с 
1961 года.

Ныне Михаил Тарасович — 
доцент кафедры прикладной 
математики. Он участвовал в 
научных исследованиях ряда 
кафедр, много и плодотворно 
занимался методической рабо
той. К настоящему времени им 
опубликовано около 40 на
учных и методических работ. 
С  1980 года М. Т. Попов — 
председатель профкома КПИ.

Четыре раза он избирался в 
партком института, является 
членом краевого комитета 
профсоюза. М. Т. Попов от
мечен благодарностями, зане
сен на Доску почета, награ
жден грамотой республикан
ского комитета профсоюза, 
знаками победителя соцсо
ревнования. В 1970 году на
гражден юбилейной медалью 
«За доблестный труд. В озна
менование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

И. А . Сафонов работает в 
КПИ с сентября 1959 года в 
должностях вначале ассистен
та, затем старшего препода
вателя, исполняющего обязан
ности доцента кафедры фи

зики. Ведет большую учебную 
и методическую работу. Заня
тия Игорь Андроникович про
водит на высоком научно-ме
тодическом уровне. Принима
ет активное участие в разви
тии лекционного эксперимен
та, оказывает большую по
мощь молодым преподавате
лям в становлении их педаго
гического мастерства, занима
ется научно-исследовательской 
работой, активно участвует в 
общественной жизни институ
та. Игорь Андроникович — 
член общества «Знание».

К. СИЛИНА, 
начальник отдела кадров.

Фото Г. Домбровской.
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« К Р У Г Л Ы Й  с т о л »

В связи с двадцатилетним 
юбилеем газеты «Политехник» 
состоялось совместное заседа
ние членов парткома, ректо
рата, комитета ВЛКСМ, пар
тийных и комсомольских бюро 
факультетов. Наиболее акту
альными для газеты являются 
вопросы действенности, пар
тийности и оперативности
публикуемых материалов. До
статочно сказать, что до
сих пор редакция не полу
чила ответа по существу 
на большинство из опублико
ванных критических материа
лов этого года, в том числе 
и на такой острый, как «Кому 
он нужен, этот корпус «А»?» 
профессора М. А . Мурахов-

ЗА ДЕЙСТВЕННОСТЬ, ПАРТИЙНОСТЬ, ОПЕРАТИВНОСТЬ ПЕЧАТИ
ской («Политехник» № 21, от 
20 июня 1984 г.).

Центральный Комитет партии 
обязал партийные организа
ции рассматривать каждый 
случай игнорирования вы
ступления печати как «наруше
ние ленинских норм партий
ной жизни, как сопротивление 
новому, прогрессивному и 
стремление затормозить ини
циативу и творческую ак
тивность масс».

Необходимо поднять на 
более высокий уровень осве
щение партийной и комсо
мольской жизни в институте.

Собравшиеся за «круглым 
столом» друзья газеты заинте
ресованно и неравнодушно го

ворили в своих выступлениях 
о том, что должно найти отра
жение на страницах «Политех
ника».

Заместитель по идеологичес
кой работе секретаря парт
бюро ТЭФ  М. И. Ромашкина 
считает очень важной борьбу 
с грубостью и расхлябан
ностью студентов. Декан ЭМ Ф  
И. Л. Дубровский хотел бы по
чаще встречать в нашей газе
те материалы о культуре во
обще и культуре умственно
го труда в частности. Секре
тарь партбюро, преподаватель 
военной кафедры Г. Грушев
ский предлагает больше вни
мания уделять вопросам дис
циплины студентов и требова

тельности преподавателей. 
Бывший секретарь комитета 
ВЛКСМ В. А . Курешов считает, 
что подобный обмен мнения
ми всех заинтересованных в 
нашем общем деле лиц дол
жен происходить дважды в 
год, и предлагает шире при
влекать к сотрудничеству в 
газете студентов, ведь газета- 
то наша студенческая. При ко
митете ВЛКСМ создана пресс- 
группа. Остается пожелать по
чаще видеть ее выступления в 
печати. Ветеран партии, войны 
и труда Г, Е. Даршин озабочен 
формальным подчас подходом 
к движению «Превратим Си
бирь в край высокой культу
ры!». «Если взяться всем ми

ром, можно решить любую, 
самую сложную проблему», — 
сказал он.

Активное участие в заседа
нии приняли ректор А . М. Ста- 
вер, секретарь парткома 
Д . Е. Криволуцкий, его за
меститель по идеологии 
Н. К. Манькова.

Редакция учтет все выска
занные в ее адрес пожелания 
в надежде, что у газеты поя
вятся новые активные авторы 
из числа студентов и препо
давателей.

Сегодня мы полностью пу
бликуем выступление одного 
из участников «круглого сто
ла».

Л. АНТОНОВА.

Не всегда рост материаль
ных возможностей сопрово
ждается повышением идейно
нравственного и культурного 
уровня людей. Сравнивая мно
гие поколения студентов КПИ, 
приходишь к горькому выво
ду: за последние годы значи
тельно понизился уровень 
культуры их поведения. Сегод
ня мещанин уже не «тихий»; 
кичась своим дорогим наря
дом, обладатели норковых 
«формовок» и кожаных паль
то входят в них в учебную 
аудиторию.

ВЫШЕ УРОВЕНЬ КУЛЬТУРЫ
Свобода от норм и правил 

нередко прбявляется в гром
ких криках и беготне по ко
ридору. Студент не задумы
вается, что и на перемене он 
кому-то мешает, а тем более 
в часы занятий. Распахивая 
рывком дверь в аудиторию 
(единицы извинятся), увидев 
«чужую» группу и преподава
теля, студент и не думает о 
том, в чем он виноват. А  по
садка в автобус или троллей

бус? Здесь главный фактор — 
сила. Многие люди, ожидаю
щие транспорт, и не рискуют 
ценой «пробы сил» добыть 
себе возможность ехать в это 
время. В прошлом году во
дитель автобуса № 46, проез
жая нашу остановку, на во
прос: «Почему вы не произ
вели посадку?», ответил: «За
чем же я буду двери ломать?

Мне ведь потом на ремонт 
становиться нужно». Многим

студентам не приходит в голо
ву, что у водителя есть гра
фик, и при спокойной посадке 
больше войдет народу.

Проработавшие в институте 
много лет помнят, что в бы
лые времена студенты-дружин
ники дежурили на остановке, 
обеспечивая порядок при по
садке. Студенты дежурили в 
корпусах в учебное время, и 
появление в коридоре дежур
ного с красной нарукавной по
вязкой означало для наруши
теля возможность быть сфо

тографированным для «Про
жектора».

Роль газеты значительна в 
воспитании студенческой моло
дежи, но иногда она мягко 
намекает карикатурой о соблю
дении норм социалистическо
го общежития, а о том, кто 
явился или что явилось про
образом или основой, — не 
указывает.

Наш «Политехник» должен 
быть боевым органом комсо
мола.

М. РОМ АШ КИНА, 
секретарь партбюро ТЭ Ф .



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ УЧЕНОГО 
В СОВРЕМЕННУЮ ЭПОХУ

 О ГО РО ДАХ  КРАЯ _

ПРЕКРАСНА
Как сообщалось в нашей га

зете, коллектив кафедры марк
систско-ленинской философии 
готовится провести студенчес
кую научную конференцию, 
посвященную 40-летию Побе
ды нашего народа в Великой 
Отечественной войне. Сегод
ня мы публикуем изложение 
реферата студента А ТФ , ко- 

I торый на X  Всесоюзном кон
курсе студенческих работ по 
общественным наукам полу
чил отличную оценку.

Проблема ответственности 
ученого привлекала к себе 
внимание мыслителей на про- 

; тяжении всего развития че
ловечества. Научное исследо
вание ее продолжает оста
ваться актуальной проблемой 
и в наши дни.

Мы живем в условиях сов
ременной НТР, которая изме
няет материальные условия 

\ бытия и воздействует на со- 
' знание современного челове

ка, заставляя его мыслить на- 
; учно-техническими понятия

ми, изменяя сами методы мы
шления, отношение к науке, 
философии, искусству, мора
ли. Революционные открытия 

j науки XX века — достижения 
в освоении космоса, киберне- 

I тики и др. — сделали более 
углубленным объяснение на
учной картины мира и поро
дили ряд проблем не только 
экономического, социального 

I и политического, но и мораль
ного характера. Среди * фило
софских этических проблем, 

f возникших в условиях раз- 
1 вертывания НТР, проблема от

ветственности ученого зани
мает центральное место. Кто 
в ответе за направление раз
вития науки и техники! За что 
ответствен ученый! На бла
го или во вред человечеству 
он работает! Эти и многие 
другие вопросы волнуют 
многих.
Q  ТВЕТСТВЕННОСТЬ людей,

I ученых —  это и реальный
j факт, и проблема нашего 
! времени. Объясняется это тем, 

что в современном динамиче- 
j ском мире происходит свое

образное «перевоплощение» 
ответственности в различные 
формы, и каждому ученому 

( приходится в каждой ситуации 
f решать эту проблему заново. 

В первую очередь ответст
венность отражает социаль
ное отношение между обще
ством и личностью ученого, и 
в то же время это и опреде
ленная нравственная черта 

I личности. Иногда кажется, что 
здесь все ясно и нет ника
кой проблемы. На самом же 
деле за ее внешней просто
той стоит целый ряд острей
ших проблем, вопросов и про- 

I тиворечивых решений.
Осознание ученым общест

венного назначения своей на
учной деятельности является 
условием формирования его 
социальной ответственности 

перед своим обществом, пе

ред своим классом.
Ответственность ученого яв

ляется оборотной стороной 
свободы его научного твор
чества. С одной стороны, от
ветственность немыслима без 
свободы, с другой —  свобо
да без ответственности ста
новится произволом. Многие 
из ученых понимают эту вза
имосвязь свободы и ответ
ственности. Например, акаде
мик В. И. Вернадский писал о 
том, что для работы над атом

ной энергией необходимо со
знание ответственности за 
найденное. Ответственной 
можно считать лишь ту дея
тельность ученого, которая 
объективно способствует об
щественному прогрессу.

Сознание ответственности 
за судьбы человечества все 
ярче проявляется среди про
грессивной части ученых капи
талистического мира, нахо
дит свое выражение в 
теснейшей связи их научной 
деятельности с ростом полити
ческого самосознания и ак
тивной общественно - поли
тической деятельностью. При
мером может служить обще
национальная забастовка ам е
риканских ученых в марте 
1969 г., устроенная по ' ини
циативе Массачусетского
технологического института. 
Основным мотивом забастов
ки был протест против ис
пользования науки для вой
ны. Ученые говорили о необ
ходимости перехода к объе
диненным политическим дей
ствиям, поскольку индивиду
альный отказ участвовать .в  
правительственных програм
мах явно недостаточен.

Процесс подчинения науч
ной мысли интересам моно
полистических группировок в 
капиталистическом обществе, 
по словам Дж. Бернала, «за
частую принимает весьма не
приятные формы и все бо
лее и более лишает ученого 
даже тех иллюзий свободы 
науки и буржуазной демо
кратии, которые еще витали у 
него в начале нашего века».

Примером того, к чему 
приводит замыкание ученых в

рамках чисто профессиональ
ной деятельности, отсутствие 
опыта общественной и полити
ческой деятельности явилась, 
в конечном итоге, античело
веческая деятельность части 
немецких ученых в годы гос
подства в Германии фашиз
ма. Они стали пособниками 
массовых убийств.

В современном мире пре
вращение науки в непосред
ственную производительную 
силу общества и порождае
мые империализмом негатив
ные нравственные явления не
разрывны. Если в таких усло
виях ученый не понимает гу
манистической цели научных 
поисков, замыкается в рамках 
профессиональной деятель
ности, не видит социальной 
роли науки или представляет 
ее в превратном виде, то это 
свидетельствует не только о 
непонимании им характера от
ветственности, но и о прямом 
отказе от нее.

Социальная ответствен
ность ученых в борьбе за мир 
— часть общего вопроса о 
месте и роли ученого в обще
стве. Атомные взрывы в Хи
росиме и Нагасаки, разруши
тельные. войны во Вьетнаме 
и на Ближнем Востоке по-но
вому поставили вопросы о 
последствиях научного труда.

Особенно ярко процесс осо
знания своей социальной от
ветственности в личности уче
ного выступает в социалисти
ческом обществе. Задачи по
строения коммунистического 
общества выдвигают перед 
учеными ряд новых проблем.

Советские ученые вносят 
весомый вклад в решение во
просов экономической и науч
но-технической политики, в 
совершенствование социаль
ных отношений и воспитание 
личности коммунистического 
общества.

Творчество ученых в нашей 
стране пользуется широкой 
поддержкой партии, прави
тельства и народа.

Ответственность ученых в 
настоящее время должна рас
пространяться и на область 
подготовки молодых научных 
кадров, привлечения их вни
мания к общественным нау
кам и прежде всего к поли
тической экономии и филосо
фии, учению о стратегии и 
тактике рабочего класса. Пе
ред нашими учеными стоит от
ветственная задача —  поднять 
интерес молодых ученых к ре
шению практических вопросов 
коммунистического строитель
ства, воспитывать их в духе 

верности марксизму-ленинизму.
Итак, можно сделать вывод, 

что в современную эпоху от
ветственность ученых проявля
ется как в профессиональной 
компетенции, так и в активной 
гражданской позиции, общест
венно-политической деятель
ности, особенно в борьбе за 
мир, демократические преоб
разования и социальный про
гресс, то есть социальная от
ветственность ученых выступа
ет в гармоническом единстве 
с профессиональной и мораль
ной ответственностью.

В. Ш ЕФ ЕР, 
студент АТФ .

СТОРОНА
Велик и своеобразен Крас

ноярский край, простирающий
ся от берегов Ледовитого 
океана до выжженных солнцем 
степей Хакасии и снеговых 
вершин горных хребтов Саян. 
На огромной территории края 
за время его существования 
выросло много городов.

Неузнаваемо изменился кра
евой центр — Красноярск. Он 
появился на берегу могучего 
Енисея и представлял собой 
небольшую деревянную кре
пость. В. Гнедовский и Э. До
бровольская в сборнике «Вверх 
по Енисею» рассказывают о 
современном облике города, 
об истории его основания, ар
хитектурных и художественных 
памятниках X V III—XX веков.

Книга К. Богдановича и
3. Лопатиной «Красноярск», 
представляющая собой путе
водитель по городу, знакомит 
с историей Красноярска, с его 
революционным прошлым, с 
местами, где был В. И. Ленин, 
с современной культурной 
жизнью, театрами, библиоте
ками и т. д.

350-летию Красноярска по
священо издание «Красноярск 
и красноярцы», оно состоит из 
небольших очерков-воспоми
наний очевидцев освоения 
красноярских земель, свиде
тельств великих людей, кото
рые побывали в нашем городе.
С . Сартаков в очерке «Расти, 
хорошей, родной Красноярск!» 
писал: «Ты прекрасен, мой 
добрый город, и своей ска
зочной историей, и своим бо
гатырским настоящим. Ты пре
красен расположением своим 
на перекрестке путей, веду
щих и к ныне ставшему близ
ким Дальнему Востоку, к Ти
хому океану и Ледовитому 
океану, льды которого теперь 
послушно расступаются по 
воле человеческой, открывая 
проход тяжелым кораблям».

Красноярск не только ин
дустриальный промышленный 
центр, но и центр массового 
развития спорта. V  зимней 
Спартакиаде народов СССР, 
тому, как зарождался и креп
нул зимний спорт на красно
ярской земле, посвятили свою 
книгу А . Касаткин и К. Сте
панов «Красноярск —  столица 
спортивной зимы».

О природе окрестностей 
Красноярска, о необходимости 
ее сохранения, об излюблен
ных туристских тропах расска
зывает М. Кириллов в книге 
«Окрестности Красноярска». Он 
пишет: «Многие, приезжающие 
к нам из европейской части 
страны, побывав на «Столбах», 
на Мане, в пещерах, проплыв 
по Енисею, восторгаются свое
образием и дикостью сибир
ской природы. Но мы-то зна
ем, как сильно изменилась 
природа окрестностей за по
следние годы. Но будущее, 
которое мы строим, невозмож
но представить без зелени ле

сов и полей, без глади озер и

СИБИРСКАЯ
глубины прозрачных рек, без 
синевы неба и яркого солнца».

У отрогов Саянских гор, 
вдоль быстрой и своенрав
ной реки Чулым, раскинул
ся Ачинск — город металлур
гов и нефтехимиков. На месте 
старых домов появились новые 
микрорайоны с многоэтажны
ми застройками. Действует в 
Ачинске много промышлен
ных предприятий. О городе 
Ачинске рассказывается в кни
ге Ю. Авдюкова «Ачинск».

«Сколько удивительного, пря
мо-таки сказочного в биогра
фии наших 18 городов! После 
образования Хакасской авто
номной области на месте не
большого поселка возник ее 
областной центр — Абакан. Ны
не это город с населением 
около 130 тысяч человек. В 
дореволюционном прошлом 
хакасы были поголовно не
грамотны. Теперь у них есть 
педагогический институт и фи
лиал Красноярского политех
нического института, много 
средних специальных учебных 
заведений и школ, работает 
научно-исследовательский ин
ститут языка, литературы и 
истории». (Федирко П. С ., Пре
емственность поколений, М., 
1980).

Те, кто побывал в Норильс
ке, не забудут его проспек
тов, улиц и площадей. Пора
жает и удивляет красота Но
рильска, трудолюбие нориль- 
чан, создавших среди «белого 
безмолвия» такой чудесный 
город. Рассказывает автор кни
ги «Норильск» А . Львов: «Бы
вает, имя красит город, но 
чаще город — свое имя. По
нятие «Норильск» включает в 
себя и город, и комбинат, и 
всех, кто здесь живет и тру
дится. Норильск отмечен стра
ной больше, щедрее, чем 
любой другой город. Страна 
называет его в списке главных 
достижений Советской вла
сти —  советского градострои
тельства, советской геологии, 
металлургии, горного дела».

Примером мужества, юности 
может служить Дивногорск — 
город энергетиков, город ве
личайшей в мире гидростан
ции, первенца будущего кас
када гидроэлектростанций на 
Енисее —  Красноярской ГЭС.

О том, как создавались Див
ногорск и Красноярская ГЭС, 
как на горах в непролазной 
тайге вырастали заводы и го
родские улицы, о предыстории 
и сегодняшнем дне молодого 
города, имя которого знает 
весь мир, повествует участник 
строительства Красноярской 
ГЭС журналист В. Зыков в 
книге «Дивногорск».

Литературу, предложенную 
в обзоре, можно взять в спра
вочно-библиографическом от
деле ГЗ-68 и на абонементе 
художественной литературы 
ГЗ-бба.

Н. Ф УКА Л О ВА , 
старший библиограф.

ОБЩЕЖИТИЕ -ДЕЛА И ЗАБОТЫ
Одной из своих централь

ных задач профсоюзный ко
митет института считает улуч
шение условий труда, быта 
и отдыха студентов.

Для самоуправления обще
житий, для организации и про
ведения идейно-воспитатель
ной, культурно-массрвой,
учебно-производственной ра
боты в каждом общежитии 
из числа наиболее активных 
и авторитетных студентов из
браны студенческие советы в 
количестве 11— 13 человек.

Для централизованного ру
ководства работой студенче
ских советов общежитий 
профкомом создан централь
ный студенческий совет. Раз 
в неделю он в соответствии с 
ранее разработанным и ут
вержденным профкомом пла
ном проводит свои заседа
ния. Заслушиваются отчеты, 
отмечаются и обсуждаются 
все случаи нарушения правил 
проживания в общежитии, 
подводятся и утверждаются 
итоги социалистического со

ревнования.
Важнейшее место в работе 

центрального студсовета за
нимает воспитание молодежи 
в духе новой коммунистиче
ской морали. Не все обстоит 
так, как хотелось бы, в орга
низации свободного времени 
студентов. Это не праздный 
вопрос. Чрезвычайно важно, 
чтобы молодежь научилась 
рационально использовать 
свободное время. Безделье, 
выпивки, невеселое, можно 
сказать, «веселье» ради того, 
чтобы «убить время», — эти 
потери в юные годы потом 
уже трудно восполнить.

Для организации досуга 
студентов профкомом и цент
ральным студсоветом прово
дилась и проводится опреде
ленная работа. В общежитиях 
создаются условия для орга
низации клубов по интересам. 
Организованы и действуют

фотоклубы. В общежитии № 6 
уже второй год в спортком- 
нате регулярно проводятся 
занятия по общефизическому 
развитию. В общежитии № 4 
силами студентов создан от
личный зал для проведения 
дискотек и тематических ве
черов. В общежитии № 5, где 
проживают студенты радио
технического и машинострои
тельного факультетов, уже 
несколько лет работает кол
лективная студенческая ра
диостанция.

Однако, занимаясь провер
кой использования подсобных 
и служебных помещений при 
общежитиях, центральный
студсовет обнаружил, что ряд 
подсобных помещений при об
щежитиях не используется 
совсем.

Профком и центральный 
студсовет уделяют большое 
внимание привлечению сту

дентов к участию в общест
венной жизни института. Сей
час все общежития участвуют 
в районном смотре-конкурсе 
молодежных общежитий.

Хотелось бы отметить от
ношение некоторых предста
вителей администрации )к 
инициативам, исходящим от 
студентов и от профсоюзных 
активистов. Например, при 
подготовке общежитий к лет
нему ремонту жилищно-быто
вой комиссией профкома 
был составлен полный пере
чень недостающего инвента
ря, работ, которые необходи
мо провести для качествен
ного ремонта общежитий и 
подготовки Студенческого го
родка к новому учебному го
ду. Все это администрацией, 
по всему видно, не учитыва
ется, потому что ряд наме
ченных ранее мероприятий не 
выполнен до сих пор. Как не

хватало инвентаря, так и не 
хватает, не укомплектованы 
бытовые комнаты, ремонт
электрических плит проведен 
частично. Крайне плохо про
веден ремонт в общежитиях 
№ 2 и № 4.

Вот еще один наглядный 
пример. По планам подготов
ки Студенческого городка к 
новому учебному году отдел 
главного энергетика должен
был обеспечить уличное ос
вещение городка еще в
1981 г. Но обещания остались 
на бумаге.

Думаю, что представители 
крайкома профсоюза работ
ников просвещения, высшей 
школы и научных учреждений, 
партийного комитета нашего 
института и администрации 
прислушаются к нашим прось
бам и примут соответствующие 
меры по скорейшему реше
нию существующих проблем.

А . КОЗЛОВ, 
председатель центрального 

студсовета, студент.
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I В СТРЕМ ЛЕНИИ К ФИЗИЧЕСКОМУ СОВЕРШЕНСТВУ
а
3  ЕДАВНО состоялась X IV
S  ■ * отчетно-выборная кон-

Ю РИ ДИ Ч ЕС КА Я
КОНСУЛЬТАЦИЯ

I
3

ференция спортивного клуба 
«Политехник». Привлечение 
большого актива к организа
ции физкультурно-массовой 
работы позволяет решать 
важнейшие вопросы оздо
ровления студенческой моло
дежи, привлечения ее к сис
тематическим занятиям физи
ческой культурой и спортом.

Опыт показал, что в тех 
коллективах, где хорошо ор
ганизована работа спорт-
советов, где актив проявляет 
инициативу, чувствует ответ
ственность за порученное де
ло, независимо от количества 
студентов и соотношения муж
ского и женского континген
та, как правило, хорошо ор- 

5  ганизована физкультурно- 
3  массовая и оздоровительная 
3  работа, проводится большое 
5  количество соревнований,
3  спартакиад, ведется плано-
“  мерная подготовка сборных 
3  команд факультетов к пер- 
S  венствам института.
3 Основным показателем ра- 
5 боты факультетских спорт- 
3  советов является участие в 
3  традиционном смотре-конкур- 
— се «На лучшую организацию 
3  физкультурно-массовой и оз- 
3  доровительной работы в ин-
2  ституте». Одним из основных
3  разделов смотра является 
3  спартакиада института, кото- 
й рая проводится в течение 
3  учебного года по 15 видам 
й спорта. Соревнования прово- 
3  дятся на высоком уровне, по- 
3  бедители награждаются пере- 
3  ходящими кубками, грамота- 
3  ми, памятными подарками.
3  По итогам года первое ме-
3  сто в спартакиаде занял ТЭФ , 
3  второе —  Ф АВТ, третье —< 
3  ЭМ Ф , четвертое — РТФ, пятое 
g —  М СФ . Ниже своих воз- 
3  можностей выступили А ТФ  и 
3  МТФ.
3  В призерах оказываются те 
3  факультеты, где опытные за

местители деканов по физ- 
воспитанию. Это, в первую 
очередь, Ю. А . Богащенко, 

3  Г, М. Габитова и А . Б. Муллер, 
й который в 1982— 1983 учеб- 
3  ном году вывел в чемпионы 
й Э Э Ф , а нынче взял отстающий 
3  электромеханический и вывел 
3  в призёры и его.
3  Хотелось бы сказать о тра-
3  диционном массовом легко- 
3  атлетическом кроссе. Раньше 
3  мы гордились этим праздни- 
3  ком в нашем институте. Все 
3  колонны факультетов были так 
й хорошо оформлены, что ко- 
3  миссия затруднялась в опре- 
й делении лучших, массовость 
3  была более 80 процентов. 
3  Сейчас отработана такая фор- 
3  ма проведения кросса, кото- 
3  рая исключает все вышепере

численное.
Наш кросс стал будничным 

соревнованием, некоторые де
канаты и общественные орга
низации факультетов плохо 
помогают в подготовке и про
ведении кросса. И |о т  ре
зультат: в кроссе этого года 
приняли участие 2564 студен
та и всего 23 преподавателя. 
Очень серо и невыразитель
но выглядело оформление 
колонн Э Э Ф , М ТФ и РТФ.

Надеемся, что кросс 1985 
года пройдет на высоком 
уровне, и хорошая традиция 
будет возрождена.

Вторым важным разделом 
смотра-конкурса является ор
ганизация и проведение мас
совых соревнований на фа
культетах среди учебных 
групп, курсов, специальностей. 
Для выполнения этой задачи 
спортивный клуб выделяет 
каждому факультету спортин
вентарь, отводит время для 
занятий в спортзале, зимой 
организуется бесплатный про
кат лыж и коньков. Хорошо 
была организована работа на 
Э Э Ф , ЭМ Ф , ТЭФ , М СФ  и 
А ТФ .

За отчетный период проде
лана определенная работа по

становку физкультурно-мас- Сборные команды и отдель- 3 
совой, оздоровительной и ные спортсмены в ответствен- 3
спортивной работы по трем ных соревнованиях добились 3
разделам: очень высоких результатов, й

спартакиада по , 9 видам Сборная юношеская коман- 3
спорта; места распределились да регбистов Красноярска, в 3
следующим образом: первое которую входят 10 студентов 3
— общежитие № 1 , второе
— общежитие № 6 и третье
—  общежитие № 2 ;

количество участников сорев
нований внутри общежития; 
если в 1982 г. было 4500 уча
стников, в 1983 — 5500, то в 
1984 —  8900; хорошо постав
лена работа в общежитиях № 2 
и № 6, в которых проведено 
большое количество сорев
нований с числом участников 
более двух тысяч в каждом;

агитация и пропаганда; эта 
работа в общежитиях прово
дится не на должном уровне.

нашего института, завоевала й 
серебряные медали в первен- 3  
стве СССР. А  выступавшие во 3 
взрослой команде шестеро 5  
наших студентов завоевали 3 
первое место в первенстве 3  
РСФСР. Надеемся мы и на 3  
легкоатлета студента первого 3 
курса ЭМ Ф И. Семенкевича, 3  
который, выступая на первен- 3 
стве РСФСР на дистанции 3  
2000 м с препятствиями, за- 3 
нял третье место, а на Все- 3  
союзной спартакиаде школь- 3 
ников в Ташкенте в сентябре 3  
— шестое. 3

На днях пришло радостное Й
Несмотря на плохую работу известие: кандидатами в сбор- 3

некоторых общежитиях, ные команды СССР для уча- й
стия в Универсиаде-85 включе- 3
ны студенты А ТФ  В. Марков 3
и О. Горшков. зтл

Подготовка высококвалифи- 3
цированных спортсменов в 2
настоящее время немыслима д
без подготовки резерва. По- S

ботают гппптчьчыь ЭТ0МУ при спортивном клубе й

Студгородок является побе 
дителем соцсоревнования в 
краевом совете и отмечен 
Российским советом нашего 
общества.

Важна оздоровительная ра
бота с преподавателями и 
сотрудниками. В институте ра-

наглядной агитации. Выпуще- по aonei
ны стенные и фотогазеты, фо- ской гимнастике, бадминтону,
томонтажи, объявления, позд- Большую популярность завое-

"А л л работает ДЮС111 по конько- -иболу, баскетболу, жен- а S' "  бежному спорту и детские от- й

равления, «молнии» и т. д.
Лучшими по этому разделу 
определены 4 факультета —
ЭМ Ф, ТЭФ , М СФ  и Э Э Ф .

По высшему спортивному 
мастерству лидером является 
Э Э Ф , на котором обучаются
спортсмены высокого класса. стям должен быть только
Есть спортсмены на А ТФ , первым. Отрадно отметить се-
ТЭФ , ЭМ Ф , М ТФ и очень мало годня, что мы первые, и в 
их на РТФ и М СФ . В резуль- этом большая заслуга пред-
тате упорной борьбы первое седателя оздоровительно-

вала ритмическая гимнастика. 
На X III конференции отмеча
лось, что наш институт в крае
вой спартакиаде «Бодрость и 
здоровье» в 1982 году был 
третьим, в 1983 году — вто
рым, а по своим возможно-

3
3

место в смотре-конкурсе за
нял ТЭФ  (декан — А . П. Цы
ганок, зам. декана — Ю. А 
Богащенко, председатель
спортсовета С. Дворак), вто
рое место (с отрывом всего в 
одно очко) занял Э Э Ф , ныне 
Ф АВТ (декан А. В. Алькин 
председатель спортсовета А. 
Алексеенко), III место —  ЭМ Ф, 
IV  — М СФ , V  —  АТФ .

Ярким проявлением неустан
ной заботы партии и прави
тельства о здоровье совет
ских людей является приня
тое 11 сентября 1981 г. поста
новление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О дальней
шем подъеме массовости фи
зической культуры и спорта». 
Много места в постановлении 
уделяется физкультурно-мас
совой и оздоровительной ра
боте по месту жительства, в 
студенческих общежитиях.

спортивной комиссии доцента 
Ю. И. Терскова, Ю. Д . Лей- 
ченко —  главного судьи спар
такиады. Активно выступают 
в соревнованиях и организо
вывают их преподаватели 
Г. М. Родичев, Н. Д. Шепелен- 
ко, 3 . Г. Погорелое, Д. М. 
Мехонцева, А. И. Громыко, 
Д. М. Родичев, О. И. Плясова 
и другие.

Для отдыха в летнее время 
наш институт располагает пре
красным оздоровительно-спор
тивным лагерем на берегу 
Красноярского моря. По ито
гам соцсоревнования лагерь 
занял первое место среди ла
герей вузов края и неодно
кратно награждался грамота
ми Российского совета.

В институте работает курс 
спортивного совершенствова
ния по 24 видам спорта. За 
отчетный период подготовлен

Сейчас в каждом общежитии один мастер спорта между-
создан спортсовет, проведен народного класса и шесть ма-
смотр-конкурс на лучшую по- стеров спорта СССР.

деления по плаванию, гимна- — 
стике, вольной и классиче- Й 
ской борьбе, боксу, биатлону, Я 
подводному спорту. 3

Многие вузы страдают от “  
нехватки спортивных сооруже- 3 
ний. У нас же другая пробле- й 
ма —  их содержание и ре- 3 
монт. Сейчас в хорошем со- й 
стоянии находится лыжная ба- 3 
за, Дом физкультуры и зал й 
гимнастики. Спорткорпус с пла- •« 
вательным бассейном в ста- 3 
дии ремонта, а хоккейная ко- “  
робка только строится. 3

Есть у  нас и другие недо- й 
статки. Плохо работает бюро 3 
спортивных секций, не на Й 
должном уровне проходят 3  
тренировки, слаба наглядная й 
агитация, мало пишем в крае- Я 
вые, центральные газеты, в й 
наш «Политехник». а

Нашей стране нужны физи- 3 
чески закаленные руководи- й 
тели производства. Физкуль- 3 
турные активисты, проводя й 
соревнования в группах, на 3 
курсах, факультетах, в обще- й 
житиях, студенческих строи- «  
тельных и сельскохозяйствен- 3 
ных отрядах выполняют важ- “  
ную задачу по вовлечению 3 
студентов, преподавателей и й 
сотрудников в занятия физи- 3 
ческрй культурой и спортом, й 
Это потребует концентрации 3 
сил всего нашего коллектива, й

Е. САМ О СЕНКО , Ё
и. о. заведующего кафед- 3 
рой физвоспитания. й

ВЫСЕЛЕНИЕ 
ИЗ ОБЩЕЖИТИЙ
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Типовые правила внутрен
него распорядка в студенче
ских общежитиях вузов за
крепляют в п. 22 меры воз
действия к лицам, наруша
ющим правила социалистиче
ского общежития, а именно: 
замечание, выговор, строгий 
выговор с предупреждением, 
исключение из высшего учеб
ного заведения. Действующее 
законодательство допускает 
выселение студента из обще
жития лишь в следующих 
случаях: а) в связи с исклю
чением (отчислением) из ву
за; б) по истечении двух не
дель после окончания обуче
ния, независимо от того, ку
да был направлен на работу 
молодой специалист.

В установленном законом 
порядке администрация вуза 
вправе выселить студента из 
общежития и при сохранении 
с ним правоотношений по 
обучению. Так, студент может 
быть выселен из общежития 
на основании решения народ
ного суда по иску админи
страции учебного заведения, 
если он систематически пор
тит жилое помещение, в ко
тором проживает, либо, си
стематически нарушая прави
ла проживания в общежитии, 
делает невозможным для дру
гих студентов проживание с 
ним в одной комнате, а меры 
предупреждения и обществен
ного воздействия на него 
оказались безрезультатными. 
Поскольку ч. 1 ст. 98 Жилищ
ного кодекса РСФСР, преду
сматривающая выселение ли
ца без предоставления дру
гого жилого помещения в слу
чаях, указанных выше, не де
лает исключения для лиц, 
проживающих в общежитии, 
следует иметь в виду, что по 
этим основаниям проживаю
щий в общежитии также мо
жет быть выселен без предо
ставления другого жилого по
мещения.

Студенты часто жалуются, 
что их переселяют из одной 
комнаты в другую, из одного 
общежития в другое. Необ
ходимо помнить, что согласно 
п. 6 Примерного положения 
об общежитиях администра
ция учебного заведения мо
жет по согласованию с проф
союзным комитетом и коми
тетом ВЛКСМ переселять про
живающих из одного обще
жития в другое, а по согла
сованию с советом общежи
тия —  из одной комнаты в 
другую в том же общежитии.

Ю . КЛЮЧАНСКИЙ, 
старший юрисконсульт

- и — ВМЕСТО ФЕЛЬЕТОНА  =

СИРОТСКИЕ ДЕТИ
(ПОЧТИ ПО НЕКРАСОВУ)

Однажды в студеную зимнюю
пору

Забрел я нечаянно в актовый
зал.

Там сильный мороз был,
и ветер со шторой, 

Как с парусом белым,
легонько играл. 

На сцене сидели в безмолвии 
чинном

Какие-то люди. Средь них — 
мужичок

В больших сапогах,
в полушубке овчинном 

Стоял у рояля, не чувствуя
ног.

— Здорово, парнище!
— Ступай себе мимо!
— Уж больно ты грозен,

как я погляжу.
— Откуда, ребята?

— Из СТЭМа, вестимо, 
А я репетицию здесь

провожу.
— Что ж холодно так?
— А Дидур его знает!
—  Наверно, сгорел калорифер

опять...
Тут ветра порыв режиссера

сдувает, 
Но встал он. Привычен

к ненастью, видать.
— Да вы бы с сомненьем

на нас не глядели, 
Лишь перед собранием

греется зал. 
Да мы-то привыкли.

На прошлой неделе 
Здесь дважды эстрадный

оркестр замерзал.
— Так вот оно что!

А  как звать вас?
— «Контрасты».
— Какой же вам годик?
—  Восьмой миновал.
—  Ну, мерзлые! —  крикнул

простуженным басом, 
Стряхнул рукавицы и вновь

заиграл. 
А  ветер стонал в такт

аккордам рояля...

Л . АБРАМ ОВА, 
художественный руководи
тель института.

Д О Р О Г А  И МЫ
В текущем году в краевом 

центре в 130 автомобильных 
авариях пострадало 800 крас
ноярцев.

Официальная статистика ут
верждает, что приблизитель
но две трети всех дорожно- 
транспортных происшествий 
происходят по вине водите
лей из-за нарушений правил 
дорожного движения — не
правильного обгона, просчета 
при выборе скорости, несоб
людения дистанции и т. п. 
Подтверждением этому слу
жат следующие случаи.

С. Г. Яковлев (КИЦМ), уп
равляя автомобилем «Жигули» 
в нетрезвом виде, совершил 
аварию, в которой пострада
ли 4 человека. Виновниками 
автодорожных происшествий 
стали также водители А. В. 
Елисеев (КИСИ), Л. А. Богро- 
ва (институт советской тор
говли) из-за нарушений пра
вил маневрирования. И в этих 
авариях пострадали люди.

А  как обстоит дело с пеше
ходами, этой «лучшей частью 
человечества», как утверждают 
авторы «Золотого теленка»?

ЦЕНА БЕСПЕЧНОСТИ
Только в 1984 году по их ви
не на улицах нашего города 
произошло более 300 авто
происшествий. Нерадивых пе
шеходов у нас, к сожалению, 
еще очень много. Пренебре
жение опасностью может быть 
оправдано лишь в критических 
ситуациях. Но когда рискуют 
ради нескольких секунд, это, 
мягко говоря, глупость. Глу
пость, увеличенная во сто 
крат, если учесть, что риск-то 
практически каждодневный.

«Сэкономишь минуту —  по
теряешь жизнь». Прописная 
истина. Ее знают все, но до
рогу перед груженым
М АЗом все равно перебе
гают! Дети, взрослые, солид
ные мужчины и женщины, 
старики. И даже те водители, 
что осыпали далеко не лест
ными словами таких пешехо
дов.

С. В. Ерушина (КПИ) попала 
в аварию из-за того, что пы
талась пересечь улицу перед

близко идущим транспортом. 
Е. Н. Кожлова (КИЦМ) сбита 
автомобилем при переходе 
через дорогу в неустанов
ленном для этого месте. По 
этим же причинам пострадал 
в автоаварии В. В. Кащеев 
(КИСИ).

Уважаемые участники до
рожного движения, пЬймите: 
утверждение, что серьезное 
отношение к дороге обеспе
чивает сохранность жизни и 
здоровья, — не пустой звук. 
Автомобиль требует высокой 
культуры поведения, созна
тельности. Выработайте их 
у себя! Тогда автомобиль пе
рестанет угрожать и вам, и 
окружающим вас людям не
счастьем.

А . ДУДКИНА, 
старший инспектор Красно
ярской госавтоинспекции.
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